

Communiqué de presse

Toulouse, le 20 juin 2025

Le Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie fête ses 10 ans Une décennie d'innovation au service de la transition écologique et sociétale

Alors que les appels à former des ingénieur·es capables de répondre aux urgences écologiques se multiplient, le Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie (MSEI), porté par Toulouse INP, célèbre cette année ses 10 ans. Une formation pionnière, née en 2014, à une époque où les enjeux de transition n'étaient que timidement intégrés dans les cursus scientifiques.

Créé par les écoles de Toulouse INP, le MSEI forme des professionnel·les capables de concevoir et de piloter des projets complexes intégrant pleinement les dimensions environnementales, sociales et économiques. Il s'adresse à toutes celles et ceux qui souhaitent redonner du sens à leur activité professionnelle, en mettant leurs compétences au service de la transformation socio-écologique des territoires, des entreprises et des politiques publiques.

Une pédagogie transdisciplinaire, sensible et expérientielle

« *Ce qui fait la richesse de cette formation, c'est avant tout la diversité des profils d'étudiant·es, venant d'horizons professionnels variés, avec des niveaux d'expérience très différents. Cette pluralité, associée à des enseignements portés par des intervenant·es à la fois académiques et issus du monde professionnel, favorise un parcours transformant.* » - Axelle Louise, responsable pédagogique du Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie.

Ce parcours offre également l'opportunité d'un travail en collaboration avec les acteurs socio-économiques grâce à deux temps forts :

- **un projet long en groupe**, réalisé pour un commanditaire extérieur (entreprise, collectivité, ONG, etc.), permettant de répondre à une problématique concrète en lien avec les transitions,
- puis **un stage professionnel de six mois**, en France ou à l'étranger, afin de mettre en œuvre les compétences acquises sur le terrain.

En combinant **des approches sensibles, expérientielles et transdisciplinaires**, le MSEI permet aux étudiant·es de mobiliser leur motivation intrinsèque pour **accompagner des transitions autant personnelles que professionnelles**.

Une formation saluée par la presse

Le MSEI a été suivi dès ses débuts par des médias nationaux : Ces articles soulignent l'originalité du programme, construit dans une « *approche transdisciplinaire qui tranche, à écouter les élèves, avec tout ce à quoi ils ont été habitués jusqu'à présent* » (Le Monde, 2021) – une approche toujours plus essentielle à l'heure des crises actuelles.

Quelques extraits de la presse :

- [Le Monde : « Anticiper les chocs à venir : à Toulouse, le mastère qui change la vie des ingénieurs » \(2022\)](#)
- [Le Figaro : « Mastère spécialisé : un diplôme pour mieux affronter la crise » \(2020\)](#)
- [La Dépêche : « Avec la crise, les ingénieurs attirés par la transition écologique » \(2020\)](#)
- [Le Monde : « MS « Eco-ingénierie », INP, Toulouse : l'ingénierie au service de la planète » \(2016\)](#)

Les 27 et 28 juin 2025 : Un anniversaire pour réinterroger les métiers de demain

Pour fêter ces 10 ans, qui porte à plus de 300 le nombre de diplômé·es du MSEI depuis 2014, Toulouse INP organise deux journées exceptionnelles les 27 et 28 juin 2025.

Au programme : retours d'expérience, tables rondes, témoignages d'alumni aujourd'hui en poste dans des collectivités, ONG, entreprises ou bureaux d'études... mais aussi une réflexion collective sur les compétences clés des métiers de la transition.

« Depuis 2014, le Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie a su tracer un chemin singulier dans le paysage de l'enseignement supérieur, en proposant une approche transdisciplinaire, ancrée dans le réel, ouverte sur la complexité du monde. Il a permis à des centaines de personnes de redonner du sens à leur parcours, d'inventer de nouveaux métiers, d'agir concrètement pour les transitions. Si cette formation existe et rayonne aujourd'hui, c'est grâce à l'engagement de toutes celles et ceux – étudiant·es, intervenant·es, partenaires – qui ont cru en sa raison d'être et l'ont fait grandir année après année. »

Je suis convaincu qu'elle reste, encore aujourd'hui, l'une des rares formations en Europe à proposer une telle expérience de transformation individuelle et collective, au service d'un monde plus vivable, juste et soutenable. C'est une fierté personnelle et collective. Fierté d'avoir accompagné cette aventure humaine et pédagogique depuis ses débuts, et une reconnaissance envers Toulouse INP, qui a eu le courage et la lucidité de lancer et de soutenir sans faille, depuis plus de dix ans, une formation aussi innovante et engagée. » - Roman Teisserenc, responsable pédagogique du Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie de 2016 à 2024.

Informations pratiques et contacts presse :

Journée du 28 juin ouverte à la presse – sur demande à :

Anaïs Douziech – anais.douziech@toulouse-inp.fr – 05 34 32 31 19

Manon Mesones-Tastu – manon.mesones@toulouse-inp.fr – 05 34 32 31 38

[En savoir plus sur le Mastère Spécialisé® Éco-Ingénierie.](#)

Toulouse INP

Créé en 1969, Toulouse INP est un acteur majeur de la formation en ingénierie et de la recherche, ainsi qu'un élément fondateur du paysage universitaire toulousain.

L'établissement se distingue par son offre variée avec des formations saluées pour leur excellence académique. Reconnu ainsi que ses écoles dans les classements nationaux et internationaux, Toulouse INP est membre du Groupe INP, premier réseau français d'écoles d'ingénieurs.

L'Institut national polytechnique de Toulouse fédère 3 écoles d'ingénieurs dont les formations sont fortement adossées aux laboratoires de recherche de l'établissement, ainsi qu'un institut de formation tout au long de la vie (IPST-Cnam). Il offre un cadre propice à l'innovation et très ouvert à l'international. Il garantit aux étudiants des formations de qualité, un grand choix de parcours adaptés aux besoins des entreprises et une insertion professionnelle rapide.